

Ya es hora de cumplir

Propuestas para erradicar la pobreza en el mundo antes del 2015.
Plataforma 2015 y más. Madrid, 2003, 102 páginas.

Esta breve pero intensa publicación es el fruto del seminario celebrado en la Casa Encendida de Madrid, entre los días 14 y 15 de noviembre de 2002, bajo los auspicios de la Plataforma 2015. La declaración de principios que anima esta iniciativa, las ponencias de aquél encuentro y las conclusiones del seminario han tomado forma en un documento de carácter divulgativo que ha contado con la colaboración del Instituto Universitario de Desarrollo y Cooperación de la Universidad Complutense de Madrid y el patrocinio del área de servicios sociales del Ayuntamiento de la capital madrileña.

¿Qué es esta plataforma que agrupa a doce importantes ONG? ¿Cuál es su ideario? ¿Qué filosofía inspira su constitución y que objetivo pretende alcanzar?

La Plataforma 2015 congrega a doce Organizaciones No Gubernamentales de Desarrollo de carácter progresista con la finalidad de emprender acciones conjuntas para lograr el cumplimiento de los objetivos del 2015 que fueron aprobados en la Cumbre del Milenio de Naciones Unidas. En su declaración de principios, la Plataforma 2015 afirma su convicción en la posibilidad de erradicar la pobreza del mundo, la construcción de un mundo solidario, el cambio en la estructura de las relaciones Norte-Sur, el protagonismo de los pueblos del Sur en el proceso de desarrollo, la necesidad de ejercer una labor de presión política de carácter permanente, firme, propositiva y pacífica y, entre otros principios más, el pleno ejercicio de los Derechos Humanos y la pertinencia de apoyar procesos sociales transformadores. Pero no se quedan aquí. Conscientes de que la historia de los esfuerzos por construir una sociedad mundial justa y solidaria está jalonada de promesas incumplidas por los países desarrollados y de sistemáticos “vuelva usted mañana” como respuesta a las demandas de los países más desfavorecidos, la Plataforma 2015 reivindica por la vía de urgencia, además del cumplimiento íntegro de los objetivos, la necesidad de ir más allá y conseguir tres grandes retos: el mejor reparto de los frutos del crecimiento económico mundial entre todos los países, la aplicación de políticas distributivas que promuevan el desarrollo como instrumento para lograr la igualdad dentro de los países y la mejora del funcionamiento y eficacia del sistema internacional de cooperación al desarrollo.

Junto a los principios constitutivos de la Plataforma, la publicación incluye divididas en tres bloques las ponencias de las mesas de debate de las jornadas

de la Casa Encendida. Bajo los epígrafes “La cooperación al desarrollo”, “Los aspectos políticos de la globalización” y “Los aspectos económicos de la globalización” se pueden encontrar reflexiones relevantes sobre temas variados: la financiación para el desarrollo, retos del sistema de cooperación, equidad de género, medio ambiente, inmigración, prevención de conflictos, impacto de las políticas comerciales, responsabilidad social corporativa, crisis financieras en los países en desarrollo y papel de las instituciones financieras multilaterales o los problemas de la deuda externa. Por citar sólo algunos de los ponentes, sin menoscabo de ninguno de los participantes, el seminario contó con la participación de académicos y miembros de las ONG integrantes de la Plataforma: Manuel Iglesia-Caruncho, José Antonio Alonso, José Antonio Sanahuja, Jaime Atienza, Cecilia Carballo, Juan Carlos Monedero, etc.

La publicación se encierra con las conclusiones y las propuestas resultado de los días de trabajo, convivencia e intercambio de puntos de vista. En definitiva, una iniciativa salutífera que esperamos no tenga que aguardar hasta el año 2015 para ver sus anhelos convertidos en realidad. ¿Utopía? La respuesta de aquí a 12 años.

Bruno Ayllón Pino

Organizaciones No Gubernamentales integrantes de la Plataforma 2015:

ACSUR Las Segovias:	www.acsur.org
Asamblea de Cooperación por la Paz:	www.acpp.com
Fundación CEAR:	www.fundacioncear.org
Cooperación:	www.cooperacio.org
Economistas sin Fronteras:	www.ecosfron.org
IEPALA:	www.iepala.es
IPADE:	www.fundacion-ipade.org
ISCOD:	www.ugt.es/iscod
MPDL:	www.mpdl.org
Paz y Tercer Mundo:	www.ptmhirugarren.org
Paz y Solidaridad:	www.ccoo.es/pazysolidaridad
Solidaridad Internacional:	www.solidaridad.org